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Martes	  2	  de	  diciembre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	  Reforma,	  La	  Jornada,	  Excélsior,	  El	  Sol	  de	  México,	  24	  Horas,	  La	  Razón,	  Contra	  Réplica,	  El	  Economista,	  La	  Crónica,	  
Milenio,	   El	   Sol	   de	   México,	   La	   Prensa,	   El	   Financiero,	   El	   Universal,	   El	   Heraldo	   de	   México,	   Ovaciones,	   Publimetro,	   Diario	  
Imagen,	  Reporte	  Índigo	  
	  
Amarran	  con	  Pfizer	  contrato	  de	  vacunas/Reforma	  
El	   Subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell	   informó	   que	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   y	   la	   empresa	   estadounidense	   Pfizer	  
firmarán	  este	  miércoles	  un	  contrato	  para	  la	  primera	  dotación	  de	  vacunas	  contra	  el	  Covid	  que	  llegará	  antes	  de	  que	  finalice	  el	  
año.	  	  
	  
El	  Hospital	  Juárez	  de	  México,	  acéfalo;	  suman	  nueve	  los	  aspirantes	  a	  dirigirlo/La	  Jornada	  
Los	  9	  candidatos	  para	  ocupar	  la	  dirección	  del	  Hospital	  Juárez	  fueron	  entrevistados	  por	  el	  comité	  de	  auscultación.	  A	  la	  espera	  
de	  que	  el	  titular	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  proponga	  el	  tema	  a	  la	  Junta	  de	  Gobierno	  del	  nosocomio.	  	  
	  
No	  todo	  es	  perfecto;	  pero	  ya	  están	  las	  bases:	  Presidente/Excélsior	  
En	  cuanto	  a	   las	  acciones	  de	  salud,	   informó	  el	  Presidente	  López	  Obrador	  que	  en	  dos	  años	  se	  terminaron	  de	  construir	  130	  
hospitales	  y	  se	  reconvirtieron	  971	  para	  atender	  pacientes	  con	  covid.	  Foto	  del	  Dr.	  Jorge	  Alcocer,	  Secretario	  de	  la	  Secretaría	  
de	  Salud.	  	  
	  
Urgen	  atención	  contra	  VIH/El	  Sol	  de	  México,	  24	  Horas,	  La	  Razón,	  La	  Jornada,	  Contra	  Réplica	  
Al	  conmemorarse	  el	  Día	  Mundial	  de	  la	  Lucha	  contra	  el	  Sida,	  la	  CNDH	  llamó	  al	  titular	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  
Alcocer	   Varela,	   a	   implementar	   acciones	   inmediatas	   que	   garanticen	   a	   las	   personas	   que	   viven	   con	   VIH	   acceso	   efectivo	   a	  
servicios	  médicos	  y	  sociales	  integrales	  en	  materia	  de	  prevención,	  atención	  y	  seguimiento	  a	  la	  salud.	  	  
	  
¿Se	  acaba	  la	  luna	  de	  miel	  con	  la	  OMS-‐OPS?/Excélsior	  
Reportera:	  Ruth	  Rodríguez.	  
En	  otros	  temas,	  el	  Día	  Mundial	  de	  la	  Lucha	  contra	  el	  Sida	  no	  fue	  de	  buenas	  noticias	  para	  las	  personas	  que	  viven	  con	  VIH-‐
Sida,	   pues	   siguen	   teniendo	   problemas	   con	   el	   abasto	   de	   sus	   medicamentos.	   La	   CNDH	   	   (…)hizo	   un	   llamado	   urgente	   al	  
secretario	  de	  salud,	  Jorge	  Alcocer	  Varela	  (…)para	  que	  les	  garantice	  el	  abasto	  de	  medicinas	  y	  su	  atención	  médica.	  	  
	  
Las	  disputas	  por	  las	  vacunas/El	  Economista	  
Reportero:	  Alberto	  Aguirre.	  
Menciona	  posibles	  ajustes	  en	  el	  gabinete	  ante	  fricciones	  en	  el	  equipo	  presidencial.	  Se	  habla	  del	  regreso	  de	  Martha	  Bárcena,	  
embajadora	  de	  México	  en	  los	  EEUU,	  y	  de	  Juan	  Ramón	  de	  la	  Fuente.	  ¿Cambios	  en	  SRE,	  Gobernación	  y	  Hacienda?	  Eso	  es	  más	  
probable	  que	  la	  salida	  del	  secretario	  doctor	  Alcocer	  o	  su	  equipo	  de	  Salud.	  	  
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Maravillas	  escandinavas	  a	  la	  mano/La	  Crónica	  
Reportero:	  Rafael	  Cardona.	  
Oficialmente	  México	  tiene	  desde	  ayer	  un	  sistema	  de	  salud	  eficiente,	  suficiente,	  universal	  y	  gratuito,	  con	  los	  mismos	  grados	  
de	  calidad	  de	  Canadá	  o	  Dinamarca.	  Por	  la	  ocasión	  tan	  memorable	  en	  la	  cual	  se	  han	  puesto	  en	  marcha	  los	  servicios	  de	  gran	  
calidad	  en	  el	  sector	  sanitario,	  resulta	  inadmisible	  la	  observación	  del	  señor	  Tedros	  Adhanoin,	  quien	  en	  su	  papel	  de	  director	  
de	  la	  Organización	  Mundial	  de	  la	  Salud,	  un	  membrete	  cobijo	  de	  ignorantes	  cuya	  capacidad	  científica	  no	  le	  llega	  ni	  al	  tobillo	  a	  
nuestros	  grandes	  doctor	  Alcocer	  y	  López-‐Gatell	  (Gatinflas”,	  para	  los	  de	  confianza),	  le	  ha	  recomendado	  a	  México	  seriedad	  en	  
la	  atención	  de	  la	  epidemia.	  	  
	  
Todo	  va	  bien/Milenio	  
Reportero:	  Gil	  Gamez.	  
¿Nosotros	  por	  qué?	  Hugo	  López-‐	  Gatell,	  respondió	  con	  una	  solvencia	  que	  habría	  enloquecido	  a	  los	  surrealistas:	  “El	  llamado	  
que	  hizo	  la	  OMS	  a	  México	  para	  que	  se	  tome	  en	  serio	  la	  situación	  de	  la	  pandemia,	  no	  se	  hizo	  al	  gobierno	  federal,	  sino	  a	  los	  
mexicanos”.	  
	  
México	  aparta	  159.9	  millones	  de	  vacunas/El	  Sol	  de	  México	  
El	   canciller	   Marcelo	   Ebrard	   dijo	   que	   si	   todo	   sale	   bien,	   las	   primeras	   dosis	   se	   comenzarán	   a	   aplicar	   este	   mes.	   Para	   que	  
comience	  la	  aplicación	  en	  México,	  primero	  Cofepris	  debe	  de	  aprobarla,	  explicó	  la	  semana	  pasada	  Hugo	  López-‐Gatell.	  	  
	  
Ejército	  apoyará	  con	  distribución/El	  Sol	  de	  México	  
El	  subsecretario	  de	  Salud	  Hugo	  López	  Gatell	  anuncio	  que	  antes	  de	  que	  concluya	  diciembre,	  es	  probable	  que	  México	  tenga	  
acceso	  a	  la	  primera	  vacuna	  contra	  Covid	  de	  la	  empresa	  Pfizer	  y	  para	  hacer	  frente	  al	  reto	  de	  ultracongelación	  que	  requieren	  
esas	  dosis	  será	  la	  logística	  y	  estructura	  de	  las	  Fuerzas	  Armadas.	  	  
	  
México	  rebasa	  la	  marca	  de	  106,000	  decesos	  por	  virus/Milenio	  
Hugo	  López-‐Gatell,	  subsecretario	  de	  Salud,	  informó	  que	  en	  México	  el	  laboratorio	  Janssen	  comenzó	  desde	  el	  lunes	  su	  ensayo	  
clínico	  fase	  3	  de	  su	  vacuna	  candidata	  contra	  covid	  con	  20,000	  voluntarios	  en	  las	  instalaciones	  del	  IMSS.	  	  
	  
Emergencia	  sanitaria/Milenio,	  La	  Prensa,	  El	  Sol	  de	  México	  
El	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell	   informó	  que	  el	  tema	  de	   la	  vacuna	  está	  avanzando	  y	  pronto	  se	  presentará	   la	  
estrategia	  de	  cómo	  se	  distribuirá	  y	  administrará	  en	  el	  país.	  México	  registró	  8,819	  contagios	  y	  825	  muertes	  en	  24	  horas	  por	  
coronavirus.	  
	  
Sheinbaum	  refuta	  a	  OMS/Milenio,	  Contra	  Réplica	  
Después	  del	  llamado	  que	  hizo	  la	  OMS	  a	  México	  para	  que	  “se	  tome	  muy	  en	  serio”	  la	  situación	  de	  la	  pandemia	  por	  covid,	  la	  
jefa	   de	   Gobierno	   capitalina,	   Claudia	   Sheinbaum,	   aseguró	   que	   su	   administración	   ha	   manejado	   con	   responsabilidad	   la	  
emergencia	   sanitaria.	   Además,	   recordó,	   desde	   hace	   8	   meses	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐	   Gatell,	   ofrece	   una	  
conferencia	  para	  dar	  a	  conocer	  el	  avance	  de	  la	  pandemia	  e	  información	  sobre	  el	  semáforo	  epidemiológico.	  	  
	  
Sin	  buen	  ejemplo/Reforma	  
El	  Dr.	  López-‐Gatell	  tiene	  toda	  la	  razón	  al	  afirmar	  que	  el	  titular	  de	  la	  OMS,	  “se	  lo	  dijo	  a	  todo	  el	  mundo”	  en	  referencia	  a	  que	  es	  
importante	  usar	  cubrebocas.	  	  
	  
Confunde	  gratuidad	  en	  salud/El	  Universal	  
Hugo	  López-‐Gatell,	  subsecretario	  de	  Salud,	  celebró	  el	  lunes	  pasado	  que	  el	  gobierno	  cumpla	  con	  esta	  medida:	  “Se	  estableció	  
que	  los	  servicios	  de	  salud	  que	  otorgan	  las	  instituciones	  federales	  para	  personas	  no	  aseguradas	  son	  gratuitos”,	  expuso.	  	  
	  
Por	  2	  años	  de	  la	  4T,	  la	  polarización	  estalló	  en	  calles	  y	  en	  redes/El	  Financiero	  
“Buenos	  días,	  Dinamarca	  de	  las	  Américas	  ¿cómo	  amanecimos?”,	  fue	  uno	  de	  los	  varios	  miles	  de	  comentarios	  vertidos	  ayer	  
en	  redes	  sociales	  para	  recordarle	  al	  Presidente	  López	  Obrador	  sus	  declaraciones	  realizadas	  el	  16	  de	  enero	  cuando	  prometió	  
tener	   un	   sistema	   de	   salud	   como	   el	   de	   ese	   país.	   Durante	   el	   día,	   se	   sumaron	   opiniones,	   expresiones,	   estadísticas,	   cifras,	  
fotografías,	  y	  memes	  del	  subsecretario	  de	  salud	  Hugo	  López-‐Gatell.	  	  
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El	  teatro	  en	  la	  pandemia/Excélsior	  
29	  marzo:	  Piden	  apoyos	  Hugo	  López-‐Gatell	  Ramírez,	  Subsecretario	  de	  Salud,	  hizo	  un	  llamado	  en	  audio	  a	  la	  comunidad	  del	  
teatro	  y	  cultural	  para	  no	  salir	  de	  casa	  e	  invitar	  a	  su	  público	  a	  no	  hacerlo.	  	  
	  
Astillero/La	  Jornada	  
RESULTA	  INCONGRUENTE	  CULPAR	  al	  gobierno	  por	  los	  males	  sanitarios	  y,	  al	  mismo	  tiempo,	  incumplir	  los	  cuidados	  básicos.	  
Y,	  mientras	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  anuncia	  que	  antes	  de	  terminar	  el	  año	  podría	  comenzar	  una	  fase	  
de	  vacunación	  contra	  el	  Covid,	  ¡hasta	  mañana!	  	  
	  
Dinero/La	  Jornada	  
Reportero:	  Enrique	  Galván	  Ochoa.	  
¿Para	  quién	   fue	  el	   coscorrón?	  CRITICAN	  LA	  ESTRATEGIA	   trazada	  por	  Hugo	   López-‐Gatell	   para	  hacer	   frente	  a	   la	  pandemia,	  
pero	   sólo	  de	  dientes	  para	   afuera.	  Cuando	   se	   trata	  de	   sus	   celebraciones,	   se	  olvidan	  de	   la	   sana	  distancia	   y	   el	   cubrebocas.	  
También	  de	  la	  recomendación	  de	  que	  suspendan	  fiestas	  porque	  estamos	  en	  la	  cresta	  de	  la	  crisis	  sanitaria.	  	  
	  
Se	  acabó	  enfrentamiento	  Cancillería-‐Salud/El	  Economista	  
Reportera:	  Maribel	  R.	  Coronel.	  
El	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	   	  reafirmó	  que	  antes	  de	  que	  finalice	  diciembre	  podrían	  empezar	  a	  repartirse	  en	  México	  
las	  primeras	  vacunas	  Covid.	  Por	  un	  lado,	  se	  evidenció	  que	  ya	  quedó	  al	  margen	  el	  conflicto	  con	  el	  canciller	  Marcelo	  Ebrard	  y	  
que	  Salud	  ya	  tiene	  en	  sus	  manos	  el	  proceso.	  	  
	  
El	  Caballito/El	  Universal	  
En	  Magdalena	  Contreras	  no	  le	  creen	  a	  Gatell.	  Ya	  no	  dan	  crédito	  en	  la	  alcaldía	  Magdalena	  Contreras	  al	  espaldarazo	  que	  le	  dio	  
el	  Subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  a	   la	  edil	  morenista	  Patricia	  Ortiz	  Couturier	  en	   la	   tradicional	  conferencia	  del	  
pasado	  lunes,	  en	  la	  que	  destacó	  su	  trabajo	  en	  la	  atención	  de	  la	  pandemia	  de	  Covid.	  	  
	  
Al	  final,	  una	  pregunta:	  ¿en	  qué	  país	  vive?/Excélsior	  
Reportero:	  Francisco	  Garfias.	  
Discurso	  sobre	  la	  pandemia	  y	  los	  resultados	  de	  la	  estrategia	  de	  López-‐Gatell.	  Frases	  como	  “hemos	  salvado	  muchas	  vidas”	  o	  
“no	  hemos	  visto	  desabasto”	  pegan	  en	  la	  sensibilidad	  de	  los	  enfermos	  y	  sus	  familiares.	  	  
	  
Tenemos	  que	  seguir	  hablando	  del	  Covid/La	  Razón	  
Reportero:	  Javier	  Solórzano.	  
Veremos	  si	  el	  afamado	  vocero	  en	  esto	  sí	  hace	  acuse	  de	  recibo	  de	  la	  OMS	  porque	  es	  sabido	  que	  el	  Presidente	  argumenta	  que	  
no	  usa	  el	  cubrebocas	  porque	  López-‐Gatell	  le	  ha	  dicho	  que	  no	  es	  indispensable.	  	  
	  
¿Cuándo	  se	  va	  López-‐Gatell?/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Manuel	  López	  San	  Martín.	  
López-‐Gatell	  ha	  sido	  incapaz	  de	  comunicar	  para	  dar	  certeza.	  Sus	  palabras	  están	  llenas	  de	  enredos;	  su	  información,	  llena	  de	  
desinformación.	   En	   los	   dos	   asuntos	   sobre	   los	   que	   la	   OMS	   ha	   hecho	  mayor	   hincapié:	   uso	   de	   cubrebocas	   y	   aplicación	   de	  
pruebas	  masivas,	  ha	  errado.	  	  
	  
¿Será?/24	  Horas	  
Después	  de	  la	  sacudida	  que	  dio	  la	  OMS	  al	  Gobierno	  de	  México,	  ayer	  salió	  muy	  seguro	  a	  su	  conferencia	  de	  prensa	  vespertina	  
el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  y	  hasta	  levantó	  contrastes	  con	  sus	  cautos	  mensajes	  previos,	  cuando	  el	  canciller	  Marcelo	  
Ebrard	  presumía	  las	  buenas	  noticias	  sobre	  los	  acuerdos	  para	  contar	  con	  una	  vacuna	  contra	  el	  Covid.	  	  
	  
Nada	  nuevo	  que	  no	  haya	  dicho	  en	  mañaneras/Ovaciones	  
Reportero:	  José	  Antonio	  Chávez.	  
El	  Presidente	  carece	  de	  sensibilidad,	  pero	  eso	  si	   insistió	  en	  su	   informe	  que	  en	  el	  manejo	  de	   la	  pandemia	  “no	  nos	  hemos	  
visto	  rebasados,	  hemos	  salvado	  vidas”.	  	  
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Política	  Confidencial/Publimetro	  
¿Y	  el	  plan	  de	  vacunación	  contra	  Covid?	  Bien,	  gracias.	  En	  muchos	  ámbitos	  la	  pregunta	  era	  ¿por	  qué	  guardan	  con	  tanto	  recelo	  
dicho	  plan...?	  	  y	  se	  responden:	  porque	  Hugo	  López-‐Gatell	  no	  lo	  tiene.	  ¿Cuándo	  lo	  presentan?	  ¿Acaso	  el	  martes	  próximo	  en	  
Palacio	  Nacional?	  Ya	  veremos.	  
	  
Más	  seriedad,	  reclama	  OMS/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Ángel	  Soriano.	  
El	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  respondió	  que	  el	  llamado	  es	  para	  todos	  los	  países	  y	  toda	  la	  sociedad,	  pues	  la	  
pandemia	  sigue	  activa	  y	  las	  cifras	  en	  ascenso.	  Si	  se	  tratara	  de	  un	  llamado	  oficial,	  indicó,	  hubiera	  utilizado	  la	  vía	  diplomática.	  	  
	  
Dos	  eternos	  años/ElSol	  de	  México	  
Catalina	  Noriega.	  	  
López	   Gatell	   resume	   los	   peores	   defectos	   del	   oportunismo.	   Cambió	   la	   bata	   blanca	   por	   la	   politiquería,	   hizo	   a	   un	   lado	   la	  
vocación	  y	  la	  ciencia,	  para	  sustituirlas	  por	  el	  atroz	  servilismo.	  	  
	  
Pandemia,	  crisis,	  pobreza	  y	  violencia/Milenio	  
Reportero:	  Joaquín	  López-‐Dóriga.	  
La	  pandemia,	  anoche	  registró	  8,819	  casos	  para	  llegar	  a	  1,122,362	  y	  825	  muertos,	  para	  sumar	  106,765,	  pandemia	  que	  ha	  ido	  
en	  aumento,	  aunque	  afirmen	  que	  va	  a	  la	  baja.	  Sin	  duda,	  esta	  es	  la	  más	  grave	  crisis	  sanitaria	  en	  más	  de	  100	  años	  y	  México	  
aparece	  como	  el	  país	  que	  tiene	  la	  mayor	  relación	  casos-‐muertes,	  10	  a	  uno,	  10%,	  pues,	  cuando	  la	  media	  internacional	  es	  de	  
2.8,	  y	  se	  ubica	  como	  el	  cuarto	  lugar	  mundial	  en	  cuanto	  a	  fallecimientos	  registrados.	  	  
	  
Deudos	  Covid/El	  Financiero	  
Reportero:	  Javier	  Risco.	  
De	  acuerdo	  con	  datos	  oficiales,	  hoy	  superamos	   las	  106,000	  muertes,	  por	   lo	  que	  ese	  mismo	  número	  de	   familiares	  podrán	  
acceder	  al	   apoyo	  de	  11,460	  pesos.	   	  Antier	  el	  Presidente	  calificó	   como	  el	   “obstáculo”	  número	  uno	  de	   su	   segundo	  año	  de	  
gobierno	  la	  crisis	  sanitaria	  del	  Covid,	  y	  ayer	  dijo	  que	  había	  sido	  “exitosa”	  la	  estrategia.	  	  
	  
El	  cuenta	  cuentos/El	  Financiero	  
Reportero:	  Raymundo	  Riva	  Palacio.	  
El	  presidente	  López	  Obrador	  no	  es	  reconocido	  por	  su	  pensamiento	  innovador	  y	  estratégico,	  sino	  por	  sus	  frases	  y	  promesas,	  
tan	  jocosas	  como	  trágicas,	  así	  como	  por	  sus	  improvisaciones.	  Hay	  lances	  claramente	  fantasiosos,	  como	  el	  dibujado	  el	  16	  de	  
enero,	  al	  prometer	  que	  el	  sistema	  de	  salud	  mexicano	  funcionaría	  con	  normalidad	  a	  finales	  de	  este	  año	  y	  sería	  como	  el	  de	  
Dinamarca,	  Canadá	  y	  el	  Reino	  Unido.	  	  
	  
Dos	  años	  de	  4T:	  pavimentar	  el	  camino/Milenio	  
Reportero:	  Guillermo	  Valdés	  Castellanos.	  
Los	  logros	  que	  exponen	  los	  seguidores	  de	  AMLO	  es	  que	  realmente	  se	  reencauzó	  la	  política.	  Toda.	  En	  materia	  social	  ofrecen	  
el	   argumento	   de	   que,	   si	   se	   ha	   perjudicado	   a	   los	   pobres	   al	   cancelar	   programas	   como	   el	   Seguro	   Popular,	   los	   gobiernos	  
anteriores	  también	  lo	  hicieron,	  pero	  la	  diferencia	  es	  que	  este	  gobierno	  ha	  canalizado	  700	  mil	  millones	  de	  pesos	  a	  los	  pobres.	  
	  
Con	  miedo	  al	  éxito/El	  Economista	  
Reportero:	  Guillermo	  Deloya.	  
Un	   sistema	  de	   salud	   colapsado;	   atrapado	  por	   la	   pandemia	   en	   una	   etapa	   transicional	   que	   abolía	   el	   pasado	  de	   un	   seguro	  
popular	  pero	  que	  no	  proyectó	  con	  destreza	  administrativa	  la	  provisión	  de	  satisfactores	  necesarios	  incluso	  antes	  de	  la	  crisis	  
por	  covid.	  	  
	  
Covid-‐19:	  inicio	  de	  saturación/Reforma	  
Reportero:	  Eduardo.	  R.	  Huchin	  	  
Este	   1o.	   de	   diciembre	   había	   casi	   una	   treintena	   de	   hospitales	   cuya	   capacidad	   había	   sido	   rebasada	   sólo	   en	   la	   Ciudad	   y	   el	  
Estado	  de	  México,	  entre	  ellos	  nada	  menos	  que	  el	  INER.	  	  
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Salud	  a	  toda	  costa/El	  Universal	  
Desde	  ayer	  entró	  en	  vigor	  un	  decreto	  federal	  en	  el	  que	  se	  ordena	  la	  eliminación	  del	  pago	  de	  las	  cuotas	  de	  recuperación	  en	  
la	  red	  de	  hospitales	  pertenecientes	  a	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  en	  la	  que	  entran	  los	  Institutos	  Nacionales	  de	  Salud	  y	  hospitales	  
regionales	  de	  alta	  especialidad.	  	  
	  
Covid	  no	  nos	  ha	  rebasado,	  dice	  AMLO/El	  Universal	  
El	  presidente	  López	  Obrador	  afirmó	  que	  “gracias	  al	  apoyo	  del	  pueblo,	  de	  las	  enfermeras	  y	  de	  los	  médicos,	  que	  han	  puesto	  
en	  riesgo	  hasta	  sus	  vidas,	  y	  a	  los	  directivos	  encargados	  de	  conducir	  toda	  esta	  estrategia,	  no	  nos	  hemos	  visto	  rebasados”.	  	  
	  
Piden	  ver	  pandemia	  como	  desastre	  natural	  y	  requieren	  más	  dinero/El	  Universal	  
Organismos	   públicos	   del	   sector	   Salud	   como:	   ISSSTE	   INER	   e	   IMSS	   pidieron	   a	   la	   SHCP	   2,932	  millones	   de	   pesos	   extra	   para	  
atender	  la	  pandemia	  de	  Covid	  en	  2021.	  	  
	  
Minimizan	  virus,	  advierte	  Frenk/Reforma	  
Desde	   el	   principio	   de	   la	   epidemia	   de	   Covid,	   el	   Gobierno	   de	  México	   ha	   minimizado	   la	   amenaza,	   lo	   que	   ha	   agravado	   el	  
problema,	  por	  eso	  es	  el	  llamado	  de	  la	  OMS,	  aseguró	  Julio	  Frenk,	  ex	  secretario	  de	  Salud.	  	  
	  
Marcaje,	  por	  un	  año/El	  Heraldo	  de	  México	  
Ser	   voluntario	   en	  México	   de	   las	   pruebas	   clínicas	   de	   la	   vacuna	   contra	   Covid	   de	   Cansino	  Biologics	   implica	   un	   seguimiento	  
personal	  durante	  12	  meses	  para	  vigilar	  si	  ocurren	  efectos	  adversos.	  Después	  de	  pasar	   los	  primeros	  filtros	  para	  evaluar	  su	  
salud,	  que	  coordina	  el	  INCMNSZ.	  	  
	  
En	  México:	  106,765	  decesos/Excélsior	  
Los	  fallecimientos	  por	  covid	  se	  elevaron	  a	  106,765	  debido	  a	   la	  ocurrencia	  de	  825	  muertes,	  según	  el	  reporte	  de	  ayer	  de	  la	  
Secretaría	  de	  Salud.	  	  
	  
Alertan	  por	  venta	  de	  pruebas	  falsas/Reporte	  Índigo	  
El	  senador	  Miguel	  Ángel	  Mancera	  advirtió	  que	  en	  plataformas	  de	  Internet	  y	  redes	  sociales	  se	  venden	  pruebas	  apócrifas	  para	  
detectar	  COVID,	  por	  lo	  que	  pidió	  a	  la	  población	  no	  dejarse	  engañar	  y	  acudir	  a	  las	  instituciones	  de	  salud	  o	  laboratorios,	  en	  
caso	  de	  que	  requieran	  un	  test	  sobre	  el	  nuevo	  coronavirus.	  	  
	  
Exigen	  garantizar	  acceso	  a	  servicios	  de	  salud	  y	  abasto	  de	  antirretrovirales/La	  Jornada	  
En	  el	  Día	  Mundial	  de	  la	  Lucha	  contra	  el	  Sida,	  que	  se	  conmemoró	  ayer,	  defensores	  de	  los	  derechos	  humanos	  de	  y	  activistas	  
de	  la	  diversidad	  sexual	  se	  manifestaron	  en	  diferentes	  puntos	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  para	  abasto	  de	  antirretrovirales	  y	  que	  
se	  garantice	  el	  acceso	  a	  los	  servicios	  de	  salud	  para	  esta.	  	  
	  
Agrupación	  pide	  a	  Senado	  inclusión	  en	  parlamento	  abierto	  sobre	  la	  mariguana/La	  Jornada	  
Integrantes	  de	  la	  Federación	  de	  Organizaciones	  Mariguana	  Liberación	  exigieron	  a	  las	  comisiones	  unidas	  de	  Justicia,	  Salud	  y	  
Estudios	  Legislativos	  Segunda	  del	  Senado,	  que	   los	   integren	  en	  el	  parlamento	  abierto	  del	  próximo	  4	  de	  diciembre	  sobre	   la	  
regulación	  del	  cannabis.	  	  
	  
Acusa	  IP	  “desmantelamiento”/Reforma	  
Los	   primeros	   dos	   años	   del	   Gobierno	   del	   presidente	   Andrés	   Manuel	   López	   Obrador	   han	   sido	   de	   “regresión”	   y	  
“desmantelamiento	  de	  las	  instituciones”,	  advirtió	  la	  Confederación	  Patronal	  de	  la	  República	  Mexicana	  (Coparmex).	  	  
	  
Sancionan	  a	  7	  funcionarios	  en	  2	  años,	  por	  corrupción/La	  Razón	  
En	   dos	   años	   de	   la	   presente	   administración,	   el	   combate	   a	   la	   corrupción	   ha	   dejado	   siete	   funcionarios	   inhabilitados	   para	  
ejercer	  el	  servicio	  público,	  de	  acuerdo	  con	  el	  Sistema	  de	  Registro	  de	  Servidores	  Públicos	  Sancionados,	  de	  la	  SFP.	  	  
	  
En	  serio/Excélsior	  
A	   un	   año	   de	   que	   el	   Presidente	   anunciara	   que	   para	   esta	   fecha	  México	   tendría	   un	   sistema	   de	   salud	   como	   Dinamarca	   o	  
Canadá,	   quitando	   el	   Seguro	   Popular,	   hoy	   contamos	   con	   el	   Insabi	   en	   medio	   de	   la	   pandemia,	   que	   no	   ha	   sido	   lo	   que	  
esperábamos,	  pues	  el	  reporte	  Bloomberg	  indica	  que	  el	  país	  está	  en	  el	  último	  lugar	  en	  un	  grupo	  de	  países	  de	  diferente	  nivel	  
de	  desarrollo,	  y	  por	  otro	  lado.	  
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Saturados	  5	  de	  6	  hospitales	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  en	  CDMX/El	  Universal	  
En	  menos	  de	  dos	  semanas,	  la	  ocupación	  hospitalaria	  subió	  de	  49%	  a	  53%	  en	  la	  CDMX	  y	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  federal	  ayer	  
reportó	   66%,	   por	   lo	   que	   cinco	   de	   los	   seis	   nosocomios	   de	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   capitalina	   se	   encuentran	   saturados	   por	  
pacientes	  Covid.	  	  
	  
Reclutan	  hasta	  pasantes,	  ante	  saturación	  hospitalaria	  en	  CDMX/Diario	  Imagen	  
Ante	   la	   saturación	   de	   hospitales	   en	   la	   Ciudad	   de	  México	   y	   el	   agotamiento	   del	   personal	  médico	   que	   atiende	   a	   pacientes	  
Covid,	  el	  gobierno	  capitalino	  lanzó	  una	  convocatoria	  abierta	  a	  especialistas	  y	  pasantes	  para	  sumarse	  a	  las	  filas	  de	  personal	  
de	  salud.	  	  
	  
CdMx:	  durante	  la	  emergencia,	  40	  mil	  muertos	  en	  domicilios/Milenio	  
Según	   la	   Secretaría	   de	   Salud,	   durante	  mayo	  murieron	   en	  Ciudad	  de	  México	   3,073	  personas	   con	  un	   resultado	  positivo	   al	  
virus,	  mientras	  las	  actas	  de	  revelan	  que	  en	  sus	  hogares	  murieron	  casi	  7,000	  personas	  por	  diferentes	  causas,	  es	  decir.	  	  
	  
Solicitan	  legisladores	  locales	  traslado	  para	  personas	  que	  den	  positivo	  a	  coronavirus/La	  Jornada	  
El	  Congreso	  capitalino	  instó	  al	  gobierno	  de	  la	  ciudad	  a	  establecer	  en	  coordinación	  con	  autoridades	  del	  estado	  de	  México,	  un	  
plan	  para	  el	  traslado	  de	  personas	  que	  dan	  positivo	  a	  Covid	  en	  las	  pruebas	  rápidas	  de	  antígeno	  que	  realiza	  la	  Secretaría	  de	  
Salud.	  
	  
Combate	  a	  pandemia,	  prioridad	  en	  presupuesto/24	  Horas	  
El	  objetivo	  principal	  del	  Paquete	  Económico	  2021	  del	  gobierno	  capitalino,	  que	  estiman	  ingresos	  y	  egresos	  por	  casi	  218	  mil	  
millones	  de	  pesos	  es	  destinar	  recursos	  a	  la	  atención	  de	  la	  pandemia	  y	  a	  la	  inversión	  social.	  	  
	  
Procura	  IMSS	  trato	  igualitario/24	  Horas	  
En	   el	  marco	   del	   Día	  Mundial	   de	   la	   Lucha	   contra	   el	   Sida,	   el	   director	   del	   IMSS,	   Zoé	   Robledo,	   indicó	   que	   se	   trabaja	   en	   un	  
programa	  de	  trato	   igualitario	  y	  no	  discriminación,	  para	  que	  los	  derechohabientes	  con	  VIH	  acudan	  a	  recibir	  tratamiento,	  o	  
bien,	  a	  realizarse	  la	  prueba,	  sin	  el	  temor	  de	  ser	  estigmatizados.	  	  
	  
Distribuirá	  el	  IMSS	  un	  fármaco	  que	  previene	  el	  VIH	  en	  99%/La	  Jornada	  
Los	   afiliados	   del	   IMSS	   con	   mayor	   riesgo	   de	   contraer	   VIH/sida	   recibirán	   el	   medicamento	   antirretroviral	   que	   previene	   la	  
infección	  en	  99%,	  anunció	  el	  director,	  Zoé	  Robledo.	  	  
	  
Realiza	  Seguro	  Social	  compra	  de	  emergencia/Reforma	  
El	  IMSS	  autorizó	  comprar	  por	  adjudicación	  directa	  más	  de	  6,200	  equipos	  para	  combate	  al	  Covid,	  que	  necesita	  a	  más	  tardar	  
para	  el	  15	  de	  diciembre,	  y	  en	  los	  que	  estima	  gastar	  1,138	  millones	  de	  pesos.	  	  


